

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 40 (1895)
Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XL^e Année.

N° 12.

Décembre 1895.

L'infanterie aux manœuvres du I^{er} corps d'armée.

Conférence donnée à la section vaudoise de la Société des officiers par le colonel P. Isler, instructeur d'arrondissement.

Le compte rendu que nous donnons ici de l'intéressante conférence de M. le colonel Isler n'est pas un compte rendu in-extenso, mais un résumé que nous nous sommes efforcés de faire le plus détaillé et le plus fidèle possible.

* * *

En débutant, le conférencier a exposé qu'il avait l'intention de relever quelques points faibles du service de l'infanterie et d'exposer la manière dont cette arme pourrait se développer et réaliser de nouveaux progrès.

Pendant le *cours préparatoire*, pour la première fois, l'instruction des unités a été abandonnée aux commandants. Malheureusement, la distribution du plan d'instruction s'est fait attendre jusqu'au commencement d'août, ce qui était un peu tard. Cependant, il restait encore trois semaines, et si chaque officier, en particulier les commandants de bataillon et de compagnie, avaient consacré une heure par jour à se préparer, ils auraient pu arrêter de bons plans d'instruction pour leurs unités. Les commandants de compagnies auraient pu, à l'aide de la carte et du règlement, composer leurs exercices de combat et de service de campagne, rédiger leurs programmes et leurs suppositions et les soumettre à temps à leur chef.

Ils auraient dû aussi, pour l'instruction théorique et pratique par section, élaborer des programmes et les envoyer à leurs lieutenants, ou du moins les leur remettre le jour d'entrée au plus tard.

D'après le plan d'instruction, tous ces programmes devaient, par la voie du service, parvenir aux commandants de divisions. Les instructeurs d'arrondissement avaient à les étudier